
渊本报讯 特约记者 康瑛冤2024
年 1月 23日上午，西安开放大学召
开数字化建设规划方案研讨会。党委
委员、副校长张斌，组织人事处（教师
发展中心）、教务处、教学处、现代教
育技术处等相关处室负责人及数字
产业学院全体教师参加。会议由数字
产业学院院长杨彩霖主持。

会上，杨彩霖对学校数字化建设
规划方案的背景、目标、思路、内容、
保障措施和预期成效进行了全面介
绍，并对第一阶段实施的工作任务进
行安排部署。

与会人员立足学校数字化建设
要求与发展实际进行了充分讨论。

张斌对数字化建设规划工作提
出要求：一是充分认识到学校数字化
建设规划方案的目的和意义，制定具
有前瞻性、必要性、可行性和可操作
性的方案；二是各部门要凝心聚力，
紧密配合，严格按照会议安排，确保
第一阶段的工作计划得以顺利完成。

本次研讨会的召开对学校数字
化建设各项工作的推进具有显著作
用，为构建特色鲜明、国内领先的开
放教育数字化大学奠定坚实基础。
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（本报讯 记者 颜钰
姗 摄影 姚晖）我校党委
书记李彬一行于 2024
年 2 月 29 日到直属二
分校调研，办公室、教学
处、教务处等部门负责
同志一同调研，直属二
分校相关教职工参加工
作调研会。

李彬在分校同志
的陪同下，走访了分校
教职工办公室、智慧学
习体验中心等，了解办
公及教学硬件设施及
相应使用情况，到各办
公室看望慰问教职工，
与教职工进行了亲切
的交谈，了解工作及生
活情况。

在随后与二分校教
职工的座谈会上，李彬
指出，此次调研的目的
是对开学工作、招生工
作等作以调研，积极了
解分校事业发展和教职
工个人成长道路上所面
临的需求与困境，并寻
求解决办法。他鼓励在
场的所有人都能够畅所
欲言，分享自己的观点

和看法。
分校的教职工积极

发言，围绕招生策略、考
试流程、教学方法、学习
支持服务以及个人待
遇、职业规划、职务职称
晋升等展开深入讨论，
提出了许多具有建设性
的问题和建议。

参加调研的各部门
负责人结合各自部门的
业务范畴，提出了相应
的解决办法和应对措
施，积极为学校未来的
发展献计献策。

李彬向在假期依然
奋战在招生一线的分校
同志们表示慰问，在认
真听取每一位教职工的
发言后，他指出，大家提
出的建议和诉求是中肯
的、发自内心的。他希
望，大家能珍惜当前的
工作机会，团结一致共
同完成学校安排的既定
目标。他强调，一是学校
会进一步改进激励政
策，为大家营造干事创
业的氛围；二是要推动
能上能下的选人用人机

制，形成能者上、优者
奖、庸者下、劣者汰的用
人导向和工作环境；三
是做好住房公积金等的
政策解读，把好事办好，
让教职工更有归属感；
四是深刻理解学院制的
发展方向，正面引导教
职工明确工作职责。

李彬表示，学校将
持续为教职工打造更多
展示才华和提升自我的
舞台，让每一位教职工
都能在学校的广阔天地
中绽放光彩。

李彬书记一行赴直属二分校调研开学工作

渊本报讯 特约记
者 吕帆冤2024 年 1 月
12 日下午，我校召开
西安社区大学社区学
院布点规划推进二次
会议。会议邀请西安
市城市规划设计研究
院李孜博士一行就我
校社区学院规划布点
进行研讨，校党委副
书记、校长张彦庆以
及办公室、西安社区
大学办公室、后勤保
卫处等相关负责同志
参加会议。

会议听取了城市

规划设计研究院相关
同志关于西安市社区
大学社区学院布点规
划项目的建议规划方
案，提出我校社区学
院建设规划目标及愿
景。

张彦庆指出，以高
标准建设具有西安特
色和功能完善的社区
学院体系，前期要通
过大量细致的实地调
研，对西安市内的用
于社区教育活动的小
区基础教育设施及空
间进行摸排、梳理，分

析掌握西安市社区教
育现状及问题，为西安
社区大学社区学院布
点规划提供有力支撑。
通过布点规划和建设，
整合资源，挖掘潜力，
突出特色，打造西安社
区学院特色品牌。

张彦庆要求各相
关部门要充分认识到
社区学院布点规划的
重要性，要把握好基本
原则，充分理解社区学
院分期建设计划，统筹
协作，确保规划工作顺
利推进。

我校召开西安社区大学社区学院布点规划推进会

凝聚共识强基固本 奋勇前行创新突破

渊本报讯 特约记
者景君珺冤为高质量建
设与使用各类教育教
学资源，强化教学资源
应用实效，引领我校数
字化转型发展，全面落
实和推进高等教育数
字化的“新赛道”“新突
破”。1 月 20 日下午，
我校召开了 2024 年教
学资源建设与应用工
作会。

我校党委副书记、
校长张彦庆，党委委
员、副校长张斌，教学
资源建设委员会全体
委员，各办学单位负责
人及教材管理人员，各
类资源评比活动获奖
师生代表参加会议。国
家开放大学出版传媒
集团西安分公司总经
理张宇应邀参加会议。
会议由教学资源中心
主任杨彩霖主持。

张彦庆就如何建
设高质量教学资源，承
担好开放大学的育人
使命和社会责任为主
题讲话。一是热情洋
溢，用“感恩、联谊、计
划、展望”四个词，总结
本次大会召开的目的
与意义。二是高屋建
瓴，用“如何建？怎么
建？怎么评？”三个问
题，说明资源建设的重
要意义与核心地位。三
是旗帜鲜明，用“政治
引领、安全引领、未来
引领、实用引领、选择
引领”五个引领，指明
教学资源建设工作未

来的发展方向。四是紧
贴实际，用“共享、共建、
共赢”三个“共”，对于资
源建设工作提出具体要
求。五是立足专业，用
“影响力、知识力、荣誉
力”三个“力”，期望教师
要承担起教育教学、科
学研究、社会服务、国际
发展、文化传承等职责，
提升学校整体荣誉。

张斌就持续做好教
学资源工作提出了“五
提五促”要求：一是“强
基提质”，促进基础保障
机制建设。要求突出目
标导向、问题导向和效
果导向。二是“创新提
升”，促进资源地域特色
凸显。要求立足西安地
域，深度挖掘历史文化
底蕴，重点聚焦西安的
非物质文化遗产、红色
文化等，以课程资源彰
显西安文化特色与内
涵，展示古都文明形象。
三是“赋能提新”，促进
新型资源深度应用。要
求强化新技术赋能，培
育高等教育新形态，深
化新兴技术研发的数字

化资源应用力度，以技
术重塑资源建设新形
态。四是“攻坚提优”，促
进数字资源迭代升级。
要求坚持应用为导向，
有用易学为原则，以学
生为主体，紧跟数字化
标准，加快音视频教学
资源的迭代升级。五是
“聚力提效”，促进资源
专业人才发展。要求注
重激发教学资源的创新
活力，进一步优化资源
建设技术队伍、管理队
伍人员结构配置，形成
一支高素质的资源建设
团队。

会上，张宇宣读了
国家开放大学出版传媒
集团冯立国董事长的贺
信，对我校教学资源管
理和应用工作给予充分
赞许，表示继续加强交
流合作，持续做好支持
服务工作，共同促进高
质量发展。

会上，教学资源中
心副主任景君珺对我校
2023 年教学资源建设
与应用工作进行了全面
总结。杨彩霖安排部署

2024 年教学资源建设
目标及任务。

会议对我校 2023
年度教学资源（教材）
配置工作先进集体和
先进个人、对第四届课
程教学资源建设与应
用评比活动获奖师生
代表、第三届“我用我
秀———让教材应用成
为师生自觉行为”教材
应用活动获奖教师代
表，以及 2023 年度开
放教育优秀学习中心
获奖单位，逐一进行了
表彰。获奖学生代表祝
卫军、获奖教师代表徐
海红、辅导员代表韩颖
做了交流发言。

我校高度重视教学
资源建设与应用工作，
始终坚持应用为导向，
有用易学为原则，强化
教学资源建设与应用实
效。与会人员表示，将以
此次会议为新起点，携
手共进，积极实践“特色
化、精品化、数字化”建
设之路，助力教学资源
建设与应用工作再上新
台阶！

图 片 新 闻

2024年 2月 1日，在校党委的统一安排下，我校党政办公室主任宋
博、组织人事处处长梁西、财务处处长晏远方等一行冒着风雪，来到周至
县九峰镇何家寨村，开展慰问活动。 渊图文 /张彦锋冤


